
全国人大代表蔡卫平：继续为人民代言

3 月 11 日下午，十三届全国人大四次会议闭幕。晚上，全国人大代表、广

州市第八人民医院感染病中心首席专家蔡卫平光荣履职归来，医院党委张复春副

书记带队前往白云机场迎接。

今年是蔡卫平作为全国人大代表履职的第 4年。蔡卫平表示，这次会议会期

短、日程多，比去年的日程更紧张，对于代表来说，每天一拿到新的报告，马上

就要准备明天的发言，压力较大，“虽然大家的履职都感觉到非常辛苦，但是也

很快乐，因为能够通过一个这么高的平台为民众发声”。

他表示，这次会议给自己的最大感受是：“各个部委、国家机关，对代表发

言的重视程度，比历次都要高出很多。”在会议期间，他一共收到了两次电话回

复和 4份书面回复，总共有 5个国家机关、部委都对他在大会、小组发言中提出

的发言和建议进行了积极的回复，其中一些更把代表的意见直接加入到工作报告

中。

履职的 4年里，蔡卫平一共提交了 14 份建议，参加了 24 场小组会议，做了

26 次发言。他的建议聚焦于医疗等民生领域。去年他提出的关于疫情防控、疫

情信息公开、保护医务人员执业环境等建议，都得到了相关部委和国家机关的积

极回复。今年，他重点关注疫情常态化防控工作中公民信息保护的问题，建议合

法采集、公开个人信息，合理使用涉疫个人信息，全国统一流调采集数据和信息

公开模式，严格保密纪律，严惩网络暴力，在《突发公共卫生事件应急条例》中

加入个人信息保护的内容及个人信息被泄露的处罚条款。

另外，他关于对医务人员执业环境进行保护、打击医闹的建议，也得到了最

高人民检察院的书面的答复，其中提到对于医闹的行为要严厉打击，保护好医务

人员的执业环境。

蔡卫平表示“未来，我将继续关注关心与人民生活密切相关的领域，尤其是

基层公共卫生服务方面，继续为人民代言！”




